



かしこく なかよく げんきよく 葛葉だより

イメージキャラクター「くりりん」

<https://www.city.mitsuke.niigata.jp/site/kuzumaki/>
E-mail mitsuke.kuzumaki-es@edu-niigata.ed.jp



令和8年1月22日(木)
見附市立葛巻小学校だより
Tel 0258-62-0689
Fax 0258-63-5017
No.380



6年生 見附小6年生との交流会



1年生 初めての跳び箱運動



令和8年の始まりです

校長 白井 敦

新年おめでとうございます。令和8年の幕開けです。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

今年の干支はうま。馬のように速さと力強さをあわせもち、目指す姿に向かって一直線に向かっていく葛巻小学校の子どもたちの姿を期待します。

さて今年も1月号は、今から12年前のうま年(平成26年)がどんな年だったか振り返ってみましょう。

国内の大きなニュースは、4月に消費税が5%から8%に引き上げられました。しかしそれに伴い国内景気が停滞。当時の安倍首相は、消費税を10%に引き上げる時期を1年半延期する決断をしました。また、青色発光ダイオード(LED)の開発で、赤崎勇教授・天野浩教授・中村修二教授の日本人3名がノーベル物理学賞を受賞しました。この発明で光の三原色がそろい、LEDの用途が急拡大。照明器具や携帯電話のディスプレー、交通信号機などに使われるようになりました。スポーツの話題では、2月にロシアでソチオリンピックが開催。フィギュア男子で羽生結弦選手が日本人男子初の金メダル。スノーボード男子ハーフパイプで15歳の平野歩夢選手が銀メダル、スキージャンプラージヒルで41歳の葛西紀明選手も銀メダルを獲得しました。ほかにはテニスの全米オープンで、錦織圭選手が四大大会シングルス日本人選手初の決勝進出、準優勝を果たしました。経済面では、前年からの円安株高が進行。1月に1ドル=104円だった円ドル相場は、年末には120円まで下がりました。日経平均株価は、1月の14,914円が年末には17,450円に上昇。燃料関係の年平均価格は、レギュラーガソリンが1リットル163円、軽油が142円、灯油(店頭)は105円でした。値下がりを続けていた物価が上昇に転じた年です。

海外では、2月にウクライナで親ロシア派の政権が反政府デモで崩壊し、親EU派政権が誕生しました。これをきっかけに、ロシアがクリミア半島に軍事介入。3月に編入しました。この紛争は今なお終わりが見えません。また12月には、アメリカとキューバの国交正常化が動き出しました。アメリカ自身が今までの対キューバ政策を大きく転換した年でした。

この年の新語・流行語大賞は「ダメよ～ダメダメ」と「集団的自衛権」の2つ。他には「ありのままで」「マタハラ」「カープ女子」「妖怪ウォッチ」「レジェンド」などがトップ10に挙げられていました。少しずつ社会や個人の価値観が多様化してきた感じです。また、日経トレンドがまとめたこの年のヒット商品ベスト3は「アナと雪の女王」、「妖怪ウォッチ」、「ウェザーディング・ワールド・オブ・ハリー・ポッター」。すべて映画やアニメ関連でした。他には「あべのハルカス」や「ジエルボール洗剤」「TSUM TSUM」など今ではお馴染みになった物もあります。

馬は昔から前向きなエネルギー、成功・繁栄のシンボルとして日本人に親しまれてきました。常に前進し続ける馬のように、夢と希望に向かって突き進む葛巻小の子どもたちを職員皆で支えてまいります。今年も変わらぬお力添えを何卒よろしくお願ひいたします。